
野田市において、小・中学校の研究主任の先生方を対象に、「校内研究（研修）につ

いて」の出前中堅教員サポート塾を開催しました。当日は講話に加え、各学校の実践を
紹介し合ったり、悩みを共有し合ったりすることで、考えを広め、深める研修となりま
した。参加者の皆さんは、より良い校内研究づくりに向けて熱心に取り組んでいました。

他校の先生方と話す時間をつくっていただけたこ
と、具体的な実践例を動画などを入れて示していた
だけたことで学びが深まりました。

４月から不安な中で研修を進めてきましたが、
様々な先生方からアイディアをいただき、後期は
もっと自信をもって取り組んでいきたいと思いまし
た。「組織で動く」という言葉は、とても胸に響い
たので、それぞれの学年の担当者と連携・分担して
研修を深めていきたいと思います。

研究テーマの決め方や、研究の具体的な進め方を
知ることができました。今年度の実践した成果と課
題を、来年度に生かしていきたいです。

研究だより等で、若年層からベテラン層まで同一
でみる視点を提示してきたが、各々によって視点が
違ってしまうことが課題でした。授業規律、生徒指
導の三機能などの視点を伝達していきたいと思いま
した。

研究主任を初めて務めているので、わからないこ
とだらけでしたが、今日の研修で基本的なことや、
重要視するべき点を知ることができました。いきな
り多くのことを変えたり、取り組んだりするのは無
理ですが、少しずつ実践していけたらと思いました。

第１回校内研が終わり、今後、成果・課題等をど
うしていこうか悩んでいました。今回のことを参考
にして、第４回まで続く校内研が少しずつ改善して
いくように努めていきたいと思います。

校内研究の成果と課題の検証に、全国学力・学習
状況調査の質問用紙の項目を活用していきたいです。
また、校内研修にICTを活用していきたいです。


